

ECONOMÍA Y TRABAJO

Calviño resalta que el empleo se recupera a buen ritmo

La vicepresidenta prevé un notable repunte del crecimiento en 2021

kioskoymas#comunicacion@conf

RAMÓN MUÑOZ, Madrid La vicepresidenta y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño, resaltó ayer que el empleo "se está recuperando a buen ritmo", con los trabajadores que salen de los ERTE y las nuevas afiliaciones a la Seguridad Social, y confió en que este ritmo se mantenga hasta finales de año, para que en 2021 haya un "importante crecimiento" del PIB y del empleo.

Calviño, que participó en la cumbre Summit 2020 organizada por la asociación de empresas tecnológicas DigitalES, afirmó que, de esta forma, a finales de año se puede producir un "acoplamiento" tanto del crecimiento del PIB, que podría crecer por encima del 10% en el tercer trimestre, tras el desplome de casi el 20% en el segundo trimestre.

La ministra defendió la actuación de los bancos en la crisis económica provocada por el coronavirus, a diferencia de crisis anteriores en las que las entidades financieras tuvieron que ser rescatadas por el Estado tras asumir riesgos muy por encima de sus capacidades: "Lo que hemos visto en es-

guante de las demandas de las empresas, que piden que existan unas reglas normativas y fiscales justas para todas, incluyendo las de la economía web (*over the top*) como Google, Amazon o Facebook, que gozan de notables ventajas respecto a otras compañías como los operadores Telefónica o Vodafone.

En este sentido, ayer adelantó que próximamente sacará a audiencia pública el texto del proyecto de ley de Telecomunicaciones. También se plasmará esta filosofía de igual trato para todas las compañías en la nueva ley de Comunicación Audiovisual.

La responsable de Transformación Digital del Gobierno aseguró que España cogerá el tren de la telefonía 5G a tiempo. "Es muy buena noticia que los operadores que están presentes en nuestro país hayan decidido dar el salto y empezar a ofrecer 5G ya en el año 2020 y seguiremos con este calendario para poder desplegar la tecnología lo antes posible", concluyó.

La ministra sostuvo que la colaboración público-privada es "absolutamente indispensable"



La vicepresidenta Nadia Calviño, en el Summit 2020 de DigitalES. / EFE

ta situación extraordinaria de estos meses es que, afortunadamente, después de años de intensa reestructuración, el sector financiero no es parte del problema sino parte de la solución. Está ayudando a canalizar los recursos que protegen el tejido productivo, que protegen el empleo".

Sobre la fusión entre CaixaBank y Bankia, y en línea con sus últimas declaraciones, la vicepresidenta indicó que la posición del Ejecutivo español pasa por defender el interés general "maximizándolo" el valor de la entidad resultante (en torno a un 15%) y reforzar el sector financiero.

Ya en el plano del sector tecnológico, Calviño recogió el

ble" para poner en marcha la agenda de transformación digital que nuestro país necesita. "Son necesarias inversiones públicas, pero más cuantiosas aún las inversiones privadas que se van a afrontar en los próximos años para un cambio que si antes era necesario, ahora es urgente", subrayó, destacando también la importancia de los fondos europeos.

En esta misma línea resaltó el avance que supone la reciente presentación de la Agenda España Digital 2025 y aseguró que se seguirá contado con la colaboración estrecha de todo el sector gracias a un Consejo Consultivo de Transformación Digital que, según anunció, espera poder convocar en las próximas semanas.



Una oficina del Banco Sabadell en Madrid. / EDUARDO PARRA (EP)

Sabadell contrata a Goldman Sachs para explorar varias opciones, incluida una fusión

ÍÑIGO DE BARRÓN, Madrid El Banco Sabadell mueve ficha. Aunque niega estar preparando una fusión, está claro que el inicio de conversaciones entre CaixaBank y Bankia ha alterado tanto el mapa bancario que el Sabadell da un paso. La entidad presidida por Josep Oliu ha acudi-

do a la firma Goldman Sachs para explorar distintas opciones estratégicas para el banco, entre las que se encuentra una fusión, una desinversión de una división u otro tipo de operación estratégica, según Bloomberg. El encargo se realizó en julio pasado, indicaron a EL PAÍS fuentes financieras.

En julio, se realizó la presentación de resultados del primer semestre del Sabadell y no fue un trámite fácil para los directivos de la entidad. Después de anunciar en 2019 que la filial británica saldría del agujero de las fuertes pérdidas donde se encontraba, volvió a los números rojos. El Sabadell recortó un 72,7% su beneficio en el primer semestre de 2020, hasta 145 millones de euros, tras acumular provisiones de 1.089 millones de euros por la actualización de los modelos de la normativa contable IFRS9 que incorporan los nuevos escenarios macroeconómicos por la covid-19, aunque todavía la crisis no haya mostrado su peor cara.

El Sabadell no quiso hacer comentarios sobre la contratación de Goldman, aunque los expertos consultados entienden que la entidad "tiene la obligación de analizar cómo está el mercado y las ventajas y los inconvenientes de tomar cualquier decisión dentro de un abanico amplio, como podría ser vender alguna unidad o todo el banco". Argumentan que ante los movimientos del sector, es normal que la dirección del banco quiera conocer la opinión de los expertos sobre las diferentes opciones que se pueden presentar "aunque los cálculos que se pudieron hacer en julio se han quedado obsoletos si se cierra la compra de Bankia por parte de CaixaBank".

El encargo a Goldman Sachs se conoce cuando las acciones

del Sabadell registran subidas continuas en los últimos días porque el mercado descuenta un nuevo baile de fusiones en el sector bancario. Distintos analistas han apuntado en los últimos días a Sabadell como candidato a protagonizar la próxima fusión en el sector y le emparejan con el BBVA, que también pierde posición

comunicacion@confcuad
"El Sabadell podría ser el siguiente"

La firma de análisis bancario Alvarez & Marsal cree que ve al Sabadell como el siguiente jugador en mover ficha en un proceso de consolidación del sector. "Sin duda, Banco Sabadell podría ser el siguiente. Así lo evidencia la evolución de la acción" indicó el director general de la firma en España y Portugal, Fernando de la Mora, en la presentación del informe *El Pulso de la Banca*.

También explicaron que cuando alguien activa el botón de salida hay ciertas entidades que se quedan "descolgadas" y el Sabadell es una de ellas, por lo que es un "claro candidato" a continuar con el proceso de consolidación.

nes si la fusión anunciada llega a buen puerto. La acción del banco acumulaba una caída del 68% en Bolsa desde que comenzó el año, y tras el anuncio de las conversaciones entre Bankia y CaixaBank ha sumado cuatro sesiones consecutivas de ascensos, en las que ha acumulado un repunte de alrededor del 20%.

En la presentación de dichas cuentas a finales de julio, su consejero delegado, Jaime Guardiola, asumió con "cierta normalidad" que Sabadell estuviese en las quinielas para protagonizar una hipotética operación de consolidación, pero aseguró que el foco del banco estaba en tratar de lidiar con la crisis y mejorar la rentabilidad de forma orgánica. Lo que sí hizo Sabadell fue aprovechar la crisis del coronavirus para pegar un acelerón en su plan de cierre de oficinas para este año, sumando 90 sucursales afectadas respecto a las previstas, hasta un total de 230, una reducción que previsiblemente dará paso a una oportunidad para simplificar la estructura, migrando de forma más masiva a canales remotos y al autoservicio, avanzó entonces Guardiola.

El Banco Central Europeo (BCE) ha alentado las fusiones tras advertir recientemente de que el problema de la baja rentabilidad de la banca europea se ha visto agravado por el impacto de la crisis de la covid-19, por lo que han instado a las entidades a ajustar costes y eliminar exceso de capacidad.